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情同手足
六年医患结深情
▲ 解放军第 302 医院  陈爱平

      熟练掌握人体结构的医生们，只有这 8 款首饰
才配的上你！每款首饰在展示人体结构的同时也
体现了生活医学、社会医学等知识的内涵和意义。
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要腿还是要命？
62% 医生服从患者选择
84% 患者选择截肢

近日，一位患者和家属的决

定，让浙江大学医学院附属医院

的朱越锋医生彻底失眠了。他的

一位高龄患者因动脉闭塞没及时就

诊，恶化到最严重的情况，右小腿

在半个月内变黑溃烂，严重感染并

伴有剧烈疼痛，必须截肢才能保命。

但家属召开家庭会议后，坚决不同

意截肢的方案，认为人可以死，但不

能死无全尸。此消息一出，立刻引发

网友们广泛讨论。

2 月 11 日，在医师报官方微信平

台（DY2006）上的话题“要腿还是要

命？如果是你怎么选择？”得到了医

粉们的积极互动。

62% 医生会服从患者选择

84% 患者选择截肢

截肢保命

 选择截肢，活着生命就有意义

医学标准应该服从患者选择

拒绝截肢
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有医生感叹家属的封建思想可怜、

可悲、可笑，38% 的医生认为应该按照

诊疗规范，截肢保命；但也有人说出了不

同的声音：62% 的医生表示，医学标准应

该服从患者需求，这是医学的最高境界。

我们听到过很多截肢后如何

病愈的正能量故事，但在尊严、

被孤独、疾苦、无奈等词语的背

后， 许 多 人 陷 入 了“ 追 求 生 存

时间，还是生活质量”的艰难抉

择。84% 的患者选择截肢，但仍

有 16% 的患者拒绝截肢，他们认

为不完整的身体，余生让自己和

家人都痛苦。

网友留言：

@ 飞鸿踏雪：作为自然人，终有

一死。截肢是延续自然生命，全尸是

文化选择，怎么选择都合理，都值得

尊重。

@ 匿名：对疾病治疗效果的好

坏，除了医学的判定外，还有患者

的感受。尊重患者选择，并不意味

着医生回避救治的责任和病情告知

的义务。

@ 神的孩子：对于患者和家

属来说确实难以取舍，医学同时

也是一门人文科学，我们尽到告

知义务，如何选择还要患者及家

属的决定，尤其是在目前这个

大环境  。

人体医学 

                  匠心首饰
碰撞 “要不是宫主任，我活不

到今天啊。”1 月 17 日，当解

放军第 302 医院中西医结合诊

疗与研究中心中西医科主任宫

嫚一走进病房，就被坐在病床

上的女患者王加芹紧紧搂住大

哭起来。看着眼前的一幕，在场

的人无不动容。

王加芹今年 54 岁，来自北

京市密云区冯家峪镇北札子村，

家族有乙肝病史。2008 年检查出

患有乙型肝炎肝硬化、原发性肝

癌。曾经在北京一家大医院间断

治疗过两年多，2011 年冬天，她

开始吐血。由于找不到更好的治疗

方法，这家医院劝她的女儿放弃治

疗。

第二天，王加芹的弟弟和妹妹

们闻讯赶到医院，建议她转往解放

军第 302 医院试试看。王加芹清楚

地记得，由于没有床位，把她的家

人急的不知所措，最后她们找到了

时任该中心中医科副主任的宫嫚，

经过紧急协调她才顺利住进了医

院。由于患者病情危急，宫嫚

顾不上吃午饭就和科里的其他

医生一起紧急会诊，通过各

项指标检查，很快制定了先

治疗消化道出血，同步降

低其它各项非正常指标的

方案。经过精心治疗，王

加芹的病情慢慢稳定下来，

两个星期后她就可以下床

走路了。

“要是早点来 302 找宫

主任，我二姐也不会走那么

早”。王加芹流着泪不无遗

憾地说。由于她家族病史严重，

她的兄弟姊妹 9 个已经因为肝

病去世了 5 个。去年她的二姐

觉得身体不舒服，就医后才发现

已是肝癌晚期。全家毫不犹豫就

来到了 302 医院中西医结合科。

因为就医太晚，在 302 医院保守

治疗了一段时间后还是离开了人

世。

由于王加芹患病时间长，要

想完全治愈还需要一个漫长的

过程，因此每隔三个月她都要

来 302 医院复查和治疗一段时

间。6 年来，宫主任和这里的

医生、护士对她都像亲人一样，

无论酷暑寒冬还是半夜深更，

只要她一个电话，宫主任再晚

也要从家里赶来为她检查，并

安慰她，这坚定了她与病魔

斗争的思想。6 年来的医患关

系，使她和宫嫚结下了深厚

的友情，她说，无论是科里

的医生还是护士从来没有嫌

弃过，她们对待我就像亲人

一样，我都不知道该说什么

才能表达我的谢意。

宫嫚说，患者信任才是

我们治病的最大动力。

来源：BuzzFeed NEWS


